

ONKOLOGIE & HÄMATOLOGIE

Ein Newsletter der Sozialstiftung Bamberg

Sich schön fühlen mit dem Kosmetikseminar für onkologische Patientinnen

» Am 11. Februar 2020 fand zum ersten Mal das Kosmetikseminar statt, das von DKMS Life unterstützt wird. Das Team der Psychoonkologie freute sich, nach dem Kaffee-Treff damit nun ein weiteres Highlight anbieten zu können. 8 Teilnehmerinnen erhielten bei einem 2-stündigen Mitmachworkshop professionelle Tipps und Betreuung von einer geschulten Kosmetikexpertin zu den Themen Gesichtspflege, Schminken und Kopfbedeckungen. Jede Patientin erhielt

eine Tasche mit Kosmetikprodukten, die von namhaften Kosmetikherstellern gespendet wurden und es möglich machte, die einzelnen Schritte direkt auszuprobieren. Die Veranstaltung wird nicht als Werbung genutzt und ist produktneutral. Unsere Patientinnen waren sehr zufrieden und begeistert von diesem Angebot. Vielen Betroffenen schenkt das Kosmetikseminar neue Lebensfreude, Selbstwertgefühl und somit auch neue Hoffnung. Ende Februar spendete der TSV Burgebrach dankbarerweise 1.000 € für Brustkrebspatientinnen. Diese werden unter anderem für das Kosmetikseminar genutzt.



Die Kosmetikseminare finden momentan ausschließlich online statt.

Die Termine und alle Informationen zur Anmeldung und zum Ablauf der Online-Kosmetikseminare finden Sie unter www.dkms-life.de

Erweiterung des Onkologischen Zentrums

» Im Juli wurde unser **Prostatakrebszentrum** erfolgreich erstzertifiziert. Aktuell laufen die Vorbereitungen auf Hochtouren für unser neues **Hämatologisches Zentrum** und für das **Viszeralonkologische Zentrum**. Wir freuen uns, Ihnen unter Beweis zu stellen, dass wir Ihnen höchste Qualität heimatnah anbieten können.

Wir freuen uns über Verstärkung – neuer Oberarzt



Alexander Porst

Oberarzt, Facharzt für Innere Medizin
Sekretariat

☎ 0951 503-13701

☎ 0951 503-13709

» Wir freuen uns, dass **Alexander Porst** seit **1. Juli** unser **oberärztliches Team in der Medizinischen Klinik V** verstärkt.

Nach seinem Studium an der Friedrich-Alexander-Universität Erlangen begann Herr Porst seine breite internistische Ausbildung an der Juraklinik Scheßlitz.

Diese setzte er dann am Klinikum Bamberg fort. Zuletzt war Herr Porst in der Medizinischen Klinik V (Hämatonkologie) als Facharzt und Internist sowie im

Rahmen einer ambulanten Rotation am MVZ Onkologie in Schweinfurt tätig.

Der gebürtige Oberfranke ist vor Ort gut vernetzt. Engagiert und emphatisch verstärkt er unser Team und kümmert sich um Sie und Ihre Angehörigen.

Genetische Beratung für Frauen mit Brust- und Eierstockkrebs



» In unserem zertifizierten Brustzentrum kümmert sich im gesamten Krankheitsverlauf ein interdisziplinäres Team um Patientinnen mit Brustkrebs.

Seit Juni 2019 führt das Team der Frauenklinik in Kooperation mit der Humangenetik des Uniklinikums Regensburg auch genetische Beratungen für Frauen durch, die an Brust- oder Eierstockkrebs erkrankt sind.

Bevor eine genetische Beratung erfolgt, muss anhand klar festgelegter Kriterien geprüft werden, ob Ihnen eine genetische Testung zusteht.

bei uns in der Klinik für Frauenheilkunde und Geburtshilfe erfolgen. In solchen Fällen bedarf es einer Vorstellung in einem Konsortium für Brust- und Eierstockkrebs bzw. einer Humangenetik.

Neben der Prüfung zur richtigen Indikation beinhaltet die genetische Beratung ein ausführliches Gespräch über die Häufigkeiten von genetischen Veränderungen bei Brust- und Eierstockkrebs. Nur wenn alle Fragen geklärt sind und ausreichend Bedenkzeit bestand, erfolgt bei uns eine genetische Testung.

Schön ist zu sehen, dass durch unser niederschwelliges Angebot der diagnostischen genetischen Beratung viel mehr Frauen eine Testung durchführen ließen. So können Ihnen und Ihren Angehörigen Wege erspart bleiben, neue Therapieoptionen ermittelt und somit eine optimale ganzheitliche Behandlung angeboten werden.

Eine prädiktive Testung von gesunden Menschen kann nicht



Dr. med. Denise Wrobel
Oberärztin

Leiterin des zertifizierten Brustzentrums
Klinik für Frauenheilkunde und
Geburtshilfe

Brustzentrum: ☎ 0951 503-12630

Begleitsessel für die Medizinische Klinik V

» In Gedenken an seine Frau spendete Gerhard Hutzler im vergangenen Jahr 3.500 €. Davon konnten zwei Begleitsessel für die Onkologie gekauft werden.

„Ich habe viele Jahre meine Frau am Krankenbett begleitet und wollte all denen etwas Gutes tun, die am Krankenbett ihrer Lieben sitzen.“ Vielen herzlichen Dank für diese großzügige Spende.



Spender Gerhard Hutzler neben einem neu erworbenen Sessel

Neuigkeiten im Team der Stationsleitung

Seit dem 1. September hat die Station 13 AB eine neue stellvertretende Leitung: Ann-Kathrin Tröster.

Wir wünschen alles Gute für die neue Tätigkeit!

» Neuer Patientenkühlschrank

Unsere PatientInnen auf der Station 13 AB freuen sich über den neu erworbenen **Patientenkühlschrank**. Ihre Angehörigen können Ihnen so Ihre Lieblings Speisen oder -getränke mitbringen und kühl stellen. Der Kühlschrank wird regelmäßig gereinigt und desinfiziert. „Es ist schön, dass ich die leckere Suppe meiner Frau nun auch hier genießen kann“, so ein begeisterter Patient. Wenn Sie den Kühlschrank nutzen möchten, bringen Sie Ihre Speisen bitte in einer fest verschließbaren Box mit Deckel mit.